























tersebut. Akan tetapi Hanabilah mengatakan : orang terganggu akalnya karena sakit atau karena minum obat, wajib mengkhada' shalatnya, karena dia tetap wajib mengkhada' puasanya.

Menurut Syafi'iyah dan Hanabilah, jika semua halangan tersebut telah hilang, anak telah baliq, orang sakit telah sembuh, orang haid dan nifas telah suci, orang yang kafir telah masuk islam, sedang waktu shalat masih ada sekedar takbiratul ikhram, maka mereka wajib shalat pada waktu itu.

Apabila halangan-halangan (uzur) itu telah hilang pada akhir waktu isya' ia wajib melaksanakan shalat maghrib, karena waktu dhuhur dan asar serta waktu isya' dan maghrib, bersatu dalam uzur (halangan).

Menurut Malikiyah jika waktu masih tinggal, dan masih dapat dilakukan shalat di dalamnya 5 rakaat bagi orang mukmin atau 3 rakaat bagi orang musafir, dari waktu kedua maka wajib juga yang pertama dari 5 rakaat itu adalah waktu shalat pertama pada waktu uzur. Tetapi jika ia hanya dapat melakukan satu rakaat saja, maka yang wajib hanya yang akhir, sedang gugur.

Menurut Hanafiyah tidak wajib selain shalat yang di dalam waktunya sendiri hilangnya segala halangan karena pertama telah lewat dalam keadaan uzur, sehingga tidak wajib lagi, sama halnya jika ia tidak dapat mencapai sedikitpun dalam waktu keduanya.

Menurut Wahbah Al-Zahili, pendapat Hanafiyah ini menurut sa-









































































bulkan rasa memiliki dalam pekerjaannya (sense of belonging). Kalau memiliki sudah ada dia akan melaksanakan pekerjaan itu dengan rasa penuh tanggung jawab (sense of responsibility).

Apabila pekerjaan yang diembannya merupakan amanah dari Allah dia tidak akan berani mengkhianatinya. Dengan dasar iman, seorang pekerja akan mencinai pekerjaannya dengan sepenuh hati dan maksimal.

Dasar kerja berikutnya adalah ikhlas, kalau pekerjaan tadi dilakukan dengan ikhlas, tanpa pamrih tentu akan membawa manfaat besar sebab orang yang bekerja dengan ikhlas tidak pernah mengharap selain dari Allah. Karena itu seorang yang bekerja dengan ikhlas tidak pernah kecewa atau frustrasi niat dari awal hanya karena Allah semata, sehingga yakin benar kalau tidak mendapatkan dunia pasti akan mendapatkan balasan, sesuai dengan janji Allah.

Sebaliknya yang bekerja bukan karena Allah pasti selalu diliputi kekecewaan. Sebab nilai harapannya selalu menuntut lebih besar dari yang dikerjakannya dan diperolehnya, maka makin besar tingkat kekecewaannya. Oleh karena itu orang bekerja ikhlas akan selalu tenang dan penuh harapan hanya pada Allah.

Dasar kerja berikutnya adalah ikhsan, umumnya orang yang bekerja atas dasar iman dan ikhlas akan berarti juga secara ikhsan (jujur), gambaran ikhsan yang diajarkan jibril kepada Rasulullah supaya bekerja kepada Allah seolah-olah Allah melihatmu.

Orang ikhsan akan tetap bekerja sebaik-baiknya apakah ada orang yang melihat atau tidak. Artinya pengawasan itu melekat (builting) pada dirinya. Ia takut melakukan perbuatan munkar seperti korupsi, manipulasi dan lainnya.

Kalau iman, ikhlas dan ikhsan telah terpatri pada kalbu setiap karyawan maka pembangunan akan semakin mengalami kemajuan dan tidak terjadi kebocoran.

Dasar kerja berikut adalah ibadah, pekerjaan yang kita lakukan didasari oleh tiga unsur : iman, ikhlas dan ikhsan, maka semua pekerjaan kita akan berubah menjadi ibadah.

Dasar kerja berikutnya adalah ilmu, ibadah kita yang berupa amal perbuatan, iman, ikhlas dan ikhsan, maka akan meningkatkan kualitasnya apabila disertai dengan ilmu pengetahuan. Pahala orang yang shalat yang mngerti arti yang dibaca adalah lebih banyak pahalanya dari pada orang yang shalat tetapi tidak tahu makna apa yang dibacanya.

Upaya pelaksanaan pekerjaan yang didasari oleh iman, ikhlas dan ikhsan kemudian menjadi ibadah dan ditingkatkan lagi kualitasnya karena didukung oleh ilmu akan menghasilkan buah yang sesuai yang kita rencanakan. Namun kekuasaan untuk menentukan keberhasilan bukan ditangan kita, semua kita serahkan kepada Allah. Sifat ini disebut islami, yaitu menyerahkan seluruhnya kepada Allah setelah kita berusaha semaksimal mungkin. Untuk menetapkan takdirNya, apa yang ditentukan kita pasrah menerimanya berusaha bersabar, tawakal, mawas diri dan



